

<u>La tasa interanual para el conjunto del sistema cae un -1,47% frente al -5,71% que descendía hace un año</u>

El número medio de afiliados a la Seguridad Social en septiembre se sitúa en 17.671.480 ocupados

- El mayor aumento de afiliados se produce en Educación, con 30.722 afiliados más de media, y la bajada más apreciable en Hostelería, 31.466
- La afiliación de mujeres vuelve a crecer tanto en términos interanuales, 0,06% como con respecto al mes anterior, 0,13%
- Octavio Granado: "La incidencia de los planes de ajuste de las Administraciones se está viendo bastante contrarrestada por un mayor dinamismo de muchos sectores de actividad privada que indican que la recuperación de la economía española, en lo que es la actividad de las empresas, se está consolidando en el mes de septiembre"

<u>4 octubre 2010</u>.- El número medio de afiliados a la Seguridad Social se situó en septiembre en 17.671.480 ocupados, con una tasa interanual para el conjunto del sistema de -1,47% frente al descenso del -5,74% que se registró hace un año, según datos de la Tesorería General de la Seguridad Social.

En este mes se produjo una caída de la afiliación de 44.985 ocupados para el total del sistema, y de 64.500 para el Régimen General, que contabiliza una media de 13.383.974 afiliados.

El Régimen Especial de Trabajadores Autónomos, con 3.122.484 ocupados sufrió una caída en la afiliación de -4.308 afiliados en el mes y su tasa interanual se sitúa en -2,27% frente al -5,24% de hace un año. Los restantes regímenes de afiliación (Mar, Agrario, Carbón y Hogar) decrecen en -3.033 ocupados en los últimos doce meses.

En cuanto a los sectores, se incrementó en 30.722 afiliados medios la Educación, mientras que los sectores con mayores descensos fueron Hostelería (-31.466), Comercio (-26.986), Administración Pública (-19.174), Actividades Sanitarias (-16.545) y Construcción (-11.278).

Por género, el número de afiliadas vuelve a crecer en septiembre. Las mujeres representan el 44,76% (7.909.780) de los trabajadores, dato que refleja un aumento en la tasa interanual del 0,06% y del 0,13%, en la intermensual. Los hombres ocupados suponen el 55,24% (9.761.700), un 2,68% menos que el mismo mes del año anterior.

El número de afiliados extranjeros ha disminuido en 9.260 trabajadores en el último mes.

La afiliación ha disminuido en todas las Comunidades Autónomas, excepto en las ciudades de Ceuta y Melilla, donde se registran incrementos del 1,30% y 1,87%, respectivamente. Las mayores caídas corresponden a Canarias (-2,96%), Comunidad Valenciana (-2,42%), Castilla-La



Mancha (-2,22%) y Murcia (-2,01); las menores se contabilizan en el País Vasco (-0,56%), Navarra (-0,72%), Extremadura (-0,91) y Cataluña (-0,92%).

Desde el pasado mes el cuadernillo mensual de afiliados ocupados a la Seguridad Social incluye la estadística de empresas con cuentas de cotización de la Tesorería General de la Seguridad Social, referida al mes anterior del resto de los datos publicados. En agosto de 2010 el número total de empresas con trabajadores ascendía a 1.667.158, cifra que supone un descenso de 23.644 respecto al mes anterior.

Valoración del Secretario de Estado de Seguridad Social, Octavio Granado

Para el Secretario de Estado de la Seguridad Social, en septiembre se confirma la tendencia "que estamos observando desde comienzos de este año" a que la caída en la tasa interanual de afiliación al Sistema se vaya reduciendo mes tras mes. "Esperamos poder concluir el año, o en todo caso los primeros meses del año que viene, con un número de afiliados que ya sea igual o superior al del mismo mes del año pasado".

Para Granado las cifras correspondientes al mes de septiembre "demuestran que la actividad privada, en lo que son los sectores que dependen de empleadores privados, mantiene las tasas de afiliación o mejoran levemente –y destaca- la tasa de afiliación de la industria mejora, mejora el régimen agrario, mejora el sector de servicios con empleadores privados y, por el contrario, los empleados públicos disminuyen".

El responsable de la Seguridad Social explica que las Administraciones Públicas han reducido la contratación de trabajadores "las obras y servicios que dependen de Administraciones Públicas están disminuyendo el número de afiliados al Sistema, evidentemente la reducción del gasto público se está dejando notar en el empleo. Estamos en unas cifras que se parecen a más a las de los años 2000, 2001 y 2002, y a nosotros nos gustaría que se parecieran a las de 2006 o 2007, con una evolución más positiva del empleo y la afiliación".

Octavio Granado señala que es "la consecuencia inevitable de los planes de ajuste de las Administraciones Públicas –y subraya- que se está viendo bastante contrarrestada por un mayor dinamismo de muchos sectores de actividad privada". Granado concluye que esto indica la recuperación de la economía española, "que en cuanto a la actividad de las empresas, se está consolidando en el mes de septiembre y, en este sentido, las cifras de final de mes son mejores que las del comienzo, y las cifras del último trimestre no tienen por qué ser negativas".